
平成３０年１０月定例教育委員会会議録（要点筆記） 

 

日    時：平成30年10月23日（火）午前９時３０分～午前１１時３０分 

場    所：基山町役場 ２０１会議室 

出席委員：教育委員（4人） ：田口委員、中島委員、松隈委員、津川委員 

教育長 ： 大串教育長 

事務局（3人） ： 井上課長、長野係長、音成指導主事 

欠席委員：0人 

傍 聴 者：0人 

 

 

１．開 会 

   先月から大型台風により、小学校の運動会延期、町民体育大会中止。 

    

 

２．教育長報告 

１ 県教委より 

(1) 人事評価制度の今後の見直し 

 ・業績評価を勤勉手当に反映していく。 

 ・業績評価＋能力評価を昇給に反映していく。 

 

(2) 学校における働き方改革の把握 

 ・働き方改革の各学校の取り組み状況の確認している。基山町内は定時退勤日を設定し、実 

施している。 

 ・中学校については部活動指導のかかわりで、退勤時間が遅くなっている。 

 ・４月当初の異動直後の教職員の長時間労働は課題である。 

 ・夏休みの研修を減らし、長期休業中に休暇取得ができるよう促進 

 ・取り組みを実感できるようにして、教職員の意識改革を図る。 

  ・勤務実態調査 対象校 基山中 

 

 

 (3) 管理職選考の推薦状況 （ ）は内数で女性 

・校長選考 小学校１１６（３２） 中学校７７（７） 計１９３（３９） 

   ・教頭選考 小学校１３８（４２） 中学校９６（１８）計２３４（６０） 

   

 

 

 

 



 (4) 平成３１年度末人事異動に向けて 

  ・全権的視野に立った適材適所の配置 

  ・広域人事の推進 

 

 (5) 応募指名制度の状況 対象校１１３校（小７８、中３１、義務３） 

    基山小、基山中は学力向上を課題として対象校にしている。 

 

  (6) 課題解決のための少人数学級の導入について 

    （制度導入についての説明）一次調査を実施中 

 

２ 基山町教育委員会報告・協議 

 (1) 小中学校の現況報告 

    ○行事報告 

10月2日（火）小学校運動会－台風により期日変更で実施。天候は良好。保護者も多

くの参観があった。両小学校ともそれぞれの良さを出した素晴らしい

運動会 

10月5日（金）鳥栖基山地区駅伝競走大会―男子優勝、県大会は11月9日 

10月9日（火）3校合同ふれあい交流会。 

10 月 19 日（金）基山中防災教育。きざん、九千部登山予定日であったが、昨今の事

情から防災教育に切り替えた。赤十字より防災講座を、役場防災担当

から基山町の状況と防災対策について 

10月17日（水）~19日（金）若基小5年生宿泊学習、1名途中からの参加の予定が参

加せず。おおむね良好 

10 月 20 日（土）当初 6 日の予定であった子ども議会が開催、第五次総合計画の基本

計画をもとに 3 年生が中心となり議案を作成。議会には町長役、担

当課長役、議員役として参加し、活発な議案検討を行った。 

  ○問題行動報告 3件 

  ○不審者報告  3件 連絡体制として、まず警察に連絡するよう保護者に周知する。 

 ―意見等－ 

    特になし 

 

 (2) 小中学校の全国学力テストの分析と今後の課題、対策について 

    （概要を説明）各学校学校通信を通して保護者へ周知していく 

 ―意見等－ 

    特になし 

 

(3) 基山町運動部活動に関する方針 

     （指導主事より概要説明） 

      県の方針を基に作成 

 ―意見等－ 



    働き方改革の視点と同様に、計画的に、効率的な部活動マネージメントを期待する。 

方針を踏まえながらも、人間関係を学ぶことや達成感のある部活動を期待する。 

 

 (4)  御神幸祭、園部くんちについて 

    仮設スタンドの設置（約340万円） 

 ―意見等－ 

    仮設スタンドは非常に好評だった  

    設置に時間を要した。 

    祭りの雰囲気がでていて好評である 

 

(5) 基山・対馬交流事業について 

12月1日（土）～2日（日） スポーツ交流予定 

対馬市中学校2校野球部が来町。 

合宿所に宿泊。交流試合とロードレース参加、勉強会の予定 

 

  (6) 基山３校ＰＴＡ・教育委員会意見交換会について 

    主旨を明確にした意見交換にしていく 

―意見等－  

    学校に直接問うことができる意見を除き、３校共通での意見交換会を期待する。 

    基山の子どもたちをどのように育てるかを考えられる場にしていくことを考える。 

 

  (7) その他 

     ・鳥栖地区駅伝大会結果 

     野球部が体操服で出場し優勝。 

 

・職員団体要求書 

  （資料により説明） 

 ―意見等－ 

  基山小の運動会で今年度は裸足ではなかったがなぜか 

   →安全面の配慮として学校の判断で行った 

  基山小ではラジオ体操が伝統であった 

 

 ４ 教育委員会関連行事（～１２月２日まで） 

   ・１１月３日（土） 基山町文化祭 

   ・１１月４日（日） 青少年育成会議、健全育成大会  

   ・１１月７日（水） 鳥栖･基山小中音楽祭 

   ・１２月１日（土）～２日（日） 対馬交流事業 

   ・１２月２日（日） 基山ロードレース 

  

 



３．議案審議 

（１）第23号議案 準要保護児童生徒の追加認定について 

 委員代表   議案の説明をお願いします。 

 事務局    （議案書を基に説明 １件） 

 

  →認定 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

（２）第24号議案 宿泊を伴う学校行事の承認について（基山小学校６学年修学旅行） 

委員代表   議案の説明をお願いします。 

 事 務 局  （議案書を基に説明） ※ 経費の内訳を別途添付 

   

  →承認 

 

   －意見等－ 

   安全上の配慮を十分に行う 

   外国人観光客が増えているので、そのようなトラブルに巻き込まれないように指導をして

いただきたい。 

 

４．報告及び協議事項 

（１）新入学児童生徒学用品費の支給時期について 

 （事務局より資料説明） 

  内容には変更はないが、新入学生対象に前年度内に支給できるようにする。 

  新入学生の手続きとして、１月中に申請し、２月に審議し、３月支給 

 

   －意見等－ 

   ・対象者には説明するのか⇒補正予算可決後に周知をしていく 

   ・所得の確認はどうするのか⇒所得の確認は前々年度の所得の確認になる。 

   ・収入状況に変動があった場合に対応できるのか⇒いくつかの書類で対応できるようにし

ていく 

 

（２）小学生を対象としたヘルメット購入費補助金について 

  １２月の補正予算に町として防犯・安全対策を講じていく。教育委員会として、自転車事故

の重篤化を防止するために購入費補助を行う 

  （事務局より資料説明） 

 

   －意見等－ 

   ・自転車の保険についても加入率等も含めて情報取集。保護者には周知されていないと思



われる。昨今、自転車事故の裁判等の例を考えると加入を促進したほうがよい。 

 

 

（３）平成３０年度三神地区教育委員会連絡協議会秋季研修会について 

   ・現在未定、日時の照会があるときに連絡 

      

 

（４）当面の行事予定について 

   ・教育長報告（４ 教育委員会関連行事）に同じ 

   ・１１月１日から３日 基山町文化祭 

   ・１１月４日 青少年育成協議会 主張大会 

   ・１１月７日 小中音楽祭 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

５．そ の 他 

    ・特になし 

 

６．閉  会 

  委員代表  次回の委員会 １１月２８日（水）９：００ 

 


